
香港文匯報訊（記者 涂若奔）香港電訊（6823）昨
日宣布，推出HKT Enterprise Cloud服務，為香港的企
業提供一個聯繫、安全及世界級的電訊商級雲端服務。
有關服務有3個套餐計劃，入場費分別為每月9,880元、
12,880元和15,880元。

針對高端大客嚴謹要求

香港電訊商業客戶業務董事總經理陳紀新於記者會上
表示，此前公司曾推出為中小企業而設的HKT  Cloud
Office，月費僅98元，市場反應相當不俗，目前已有1.5
萬客戶，相信未來還將繼續增長。而此次新推的HKT
Enterprise Cloud服務針對的是較高端的大企業客戶。這
些客戶需要的是規模較大及需跨境營運的雲端服務，因
此費用亦較高，有信心經過一段時間推廣後可逐步滲透
市場。

有媒體問及該系統是否會被黑客入侵，公司產品市務
高級副總裁黃啟光回應稱，已設計了專門的防盜軟件，

且會不斷更新數據，相信其防火牆足以抵擋黑客及「殭
屍」病毒的入侵。

據公司新聞稿介紹，HKT Enterprise Cloud為客戶提
供資源集區，讓他們可按需要管理虛擬設備，包括
CPU、儲存容量、記憶體容量及網絡等。企業在享受嚴
格的服務水平及節省技能發展投資及資本性開支的同
時，可以更快速將產品及服務推出市場，同時獲得更高
的靈活性及擴充性。

保服務質素成加價壓力

另外，香港電訊上周表示住宅固網電話月費不排除加
價，引起不少關注，有分析指商業固網亦有加價可能。陳
紀新對此回應稱，自香港電訊市場開放後，行業競爭已有
18年，商業固網市場一向極少加價，但由於面對成本、人
工上升的現狀，公司的商業固網的確有加價壓力。但他未
有透露加價時間表，並強調公司的市場策略未有改變，不
會因控制成本而「將貨就價」影響服務質素。
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管理 182個商場、面積佔全港總零售面積

9%的領匯房產基金（0823），去年度錄得創紀

錄的33.49億元分派溢利，按年升14.6%。盈利

大增，除主因租金上升外，原來節能減碳亦助

一臂之力，領匯物業管理及營運總監胡志平昨

分享他作為「大內總管」的「慳家」心得，指

去年光是慳電一環，就節省了1,658萬元電費

支出，用電量較4年前還少17%。另外亦透露

目前在優化資產組合方面，不排除會收購內地

的商場。

慳電省1658萬電費

胡志平指出，在領匯的營運成本上，主要是

工資支出及商場的翻新、維修等，而工資更只

升不減。2011年5月實施時薪28元最低工資，

連同有薪休假日、飯鐘錢等福利，令有關工資

(即保安及清潔服務)支出上升逾40%；今年5月

起最低工資上調至30元，工資支出再上升近

7%。行業內保安及清潔服務工資一般佔物管

支出約30%，以此計算，隨 最低工資生效，

領匯物管開支因而上升近15%。所以只能從其

他方面去節省。其中，慳電慳水成效顯著。

去年度，領匯共消耗了接近2.63億度電，

相應排放超過15.6萬噸二氧化碳當量，胡志

平稱，集團主要透過更換節能設施慳電，如

將原風冷式冷氣機組更換為水冷式，可減少

25-30%耗電，目前60%冷氣機組已換為效能

更高的新機組，當中近半數為更具能源效益

的水冷機組。而水冷式機組的水，又可循環

用作沖廁水，去年度因此又按年減少了8.4%

的用水量。

集團又響應政府號召，將商場的溫度調升至

24至26度，理工大學的測試指，每調升1度，

可節省3%電費；又更換慳電膽等等，令去年

的耗電減少1,700萬度，節省了1,658萬元電

費。他說，集團去年度的能源消耗，以2009年

作基礎計算的話，去年則減少17%，集團的目

標是到2020年，電力消耗較2009年減少20%。

另一個支出大項是翻新及維修保養，集團

則利用大規模工程量的優勢進行招標，並一

簽就是3年的長單，能夠將支出控制在較相

宜的水平。總之，將這些看似細眉細眼的措

施加起來，山大斬埋有柴。

不排除收購內地商場

在6月公布的13年度業績記招上，行政總

裁王國龍當日指領匯將檢討及評估旗下的物

業組合，如市場提出的收購價高於公司的估

值，不排除會出售旗下物業，胡志平昨指

出，集團會繼續優化旗下物業的組合，如有

合適的機會，集團也有意開拓內地市場，收

購內地的商場。另根據2005年的上市條款，

集團至2015年前，若房委會再出售商場資

產，集團有優先購買權，不過，他相信在現

今的社會氣候下，房委

會不會再出售資產。

■領匯旗下良景廣場2月時完成翻新

工程。 資料圖片

■楊華指中海油在南海每年有2,000多噸

油氣當量產量。 羅洪嘯 攝
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海通證券半年純利增32%

香港電訊商用雲端推加強版

香港文匯報訊（記者 羅洪嘯 北京報道）

中海油總公司與英國石油公司(BP)日前簽
訂開發南海珠江口盆地54/11深水區塊石
油合同，根據石油合同規定，在勘探期
內，BP將承擔100%的勘探費用。中海油
將有權參與合同區內任一商業油氣發現最
多51%的權益。中海油將擔任該區塊的作
業者。中海油總公司總經理楊華表示，目
前中海油在南海每年有2,000多噸油氣當量
產量，對於未來對南中國海的開發，公司
仍將堅持與合作夥伴共同開發的原則。

開發面積4586平方公里

此次中海油與BP簽訂的南海開發合同中
的54/11區塊位於南海東部海域珠江口盆
地，區塊面積4,586平方公里，水深370米
至2,300米，這是中海油與外國合作夥伴簽
訂的第二百個石油合同，亦是中海油與BP
簽訂的第三個南海深水合同。

談到頁岩氣的布局，楊華表示，頁岩氣有
巨大的前景，頁岩氣開發中涉及的水平鑽井
和多節壓裂兩項技術，從分項技術看，中國
均有一定的應用，但是將兩個技術結合經濟
應用仍存挑戰。中國進入通常的頁岩氣商業
化應用還需要5年、10年甚至15年時間。

香港文匯報訊 海通證券(6837)昨天發布業績快報顯
示，今年上半年淨利同比增長32%，主要得益於加
大證券投資規模以及融資融券規模增大。

據該公司在上海證券交易所的聲明中稱，1-6月淨
利為26.65億元(人民幣，下同)，去年同期為20.26億
元；基本每股收益0.28元，同比升22%。公司上半年
的營業收入按年上升12%，至56.6億元。

海通證券稱，增長主要來自投資業務轉型取得較
好成效，期內加大證券投資規模，通過開展量化交
易投資等積極轉型，自營業務盈利模式多元化，實
現較好收益。此外，公司積極拓展各項創新業務，
融資融券規模增幅較大，創新業務收益提升。

大唐料上半年淨利增八成
香港文匯報訊 大唐發電（0991）在上海證券交易

所的聲明稱，經初步測算，預計上半年淨利同比大
幅上漲八成，主要受益於煤炭價格下降，火電業績
大幅回升；此外新能源項目業績亦明顯提高。

按中國會計準則，去年上半年大唐發電錄得淨利
10.9億元人民幣（下同），基本每股收益0.0818元。

大唐發電A股昨天收升0.97%，報5.2元；其H股則
跌0.3%，報3.35港元。
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香港文匯報訊（記者 卓建安）據港交所（0388）
披露權益資料顯示，北控（0392）母公司北控集團
於上周四（11日）以每股平均價8.21元增持中國燃
氣（0384）2,815萬股，涉資2.31億元，令其持股量
由原來的20.98%增至21.57%，超越中燃主席劉明輝
成為第一大股東。目前劉明輝持有該公司21.12%股
權。

北控成中燃氣最大股東

香港文匯報訊（記者 何冉 濟南報道）記者從兗州煤
業（1171）母公司兗礦集團官方網站獲悉，該集團董
事長和總經理分別易人。張新文任兗礦集團董事長、
黨委書記，李希勇任兗礦集團總經理、黨委副書記。

李希勇任總經理

兗礦集團是山東目前兩大省屬煤炭企業之一。據
悉，兗礦集團於本周一召開幹部大會，宣佈了山東
省委關於兗礦集團黨政主要領導的任職決定。資料
顯示，張新文此前擔任濟南高新技術產業開發區管
委會主任；李希勇此前擔任山東能源集團副董事
長、新礦集團董事長、黨委書記。兗礦集團原任董
事長王信、總經理李位民的去向尚未公佈。

張新文任兗礦董事長

楊 元慶昨日在港出席聯想集團股東會時表示，雖
然目前全球個人電腦銷售下降，但該市場仍然

有2,000億美元的容量，而其他行業很難有如此龐大的
市場。至於聯想如何能夠保住剛剛到手的全球個人電
腦市場一哥的位置，楊元慶表示，該公司會繼續推動
全球市場均衡發展的策略，進一步鞏固市場佔有率。
他說，其實在今年第二季度，聯想的個人電腦銷售在
中國市場放緩，而在美國和歐洲市場的表現則更為出
色。其中聯想在美國市場的佔有率約10%，在歐洲市
場的佔有率更達雙位數字。

對個人電腦前景有信心

楊元慶並指出，聯想於1997年在中國市場的佔有率
已居第一位，之後不僅保住中國市場一哥的地位，而
且其市場佔有率不斷地擴大了與第二、三位的距離。
他說，聯想不斷擴大市場佔有率，靠的是創新技術和
創新產品。

對於聯想會否以減價的策略來擴大市場佔有率，楊

元慶表示，聯想從來不用價格戰來搶佔市場，在之前
的幾個季度，聯想無論是利潤的絕對值，還是毛利
率，都在增長。當然，部分市場的虧損是因為拓展市
場的初期規模較小，廣告等投入較多，但一旦市場份
額達到10%後，就會實現盈利。

積極拓展移動互聯產品

目前聯想除個人電腦外，還積極拓展移動互聯和

數字家庭（簡稱MIDH）產品，楊元慶稱，公司有
信心在2013/14財政年度，其智能手機和平板電腦
的銷售量可分別實現5,000萬部和1,000萬部的目
標。

對於近期聯想積極回購公司股票，聯想首席財務官
黃偉明表示，由於市況波動，聯想以回購股份來表明
公司對股價的信心。至於派息率，楊元慶表示，未來
公司派息比率會維持在35%至40%。

香港文匯報訊（記者 劉璇）東方電氣（1072）舉行網上投資
者活動，董辦主任黃勇表示，目前中國電力建設明顯地處於調整
期，今年的發電量增長仍然處於低水平，公司產品市場競爭激
烈，新增訂單表現一般，但是火電產品價格有所下降，給經營帶
來壓力，毛利率同時亦受壓。

黃勇稱，國際與內地市場發生了較大變化，2012年公司產量明
顯下降，對發電設備行業帶來了較大衝擊。受內地電力需求增速
放緩，電源工程完成投資持續下降，特別是火電與風電完成投資
按年顯著下跌，水電需求受環保、移民與輿論等因素制約，核電
項目雖重啟，但低於預期。海外市場上，國際金融危機影響仍然

存在，需求持續低迷，業主融資能力面臨嚴峻考驗，項目資金風
險加大，這些給公司的市場開拓帶來了困難與風險。

業務待調整暫不融資

東方電氣集團總會計師龔丹表示，今年預計完成發電量3,300
千瓦，按年增長3%左右，而今年一季度新增訂單98.78億元人民
幣，按年增長一成六，全年目標計劃尚未有調整。龔丹還稱，目
前公司資金狀況良好，能滿足生產經營需要，資產負債率在78%
左右，近期沒有大規模融資計劃。黃勇還指出，公司今年沒有重
大資本性支出項目，主要是一項技改項目的推進。

四川成渝營收目標63億
香港文匯報訊（記者 劉璇）四川成渝（0107）董事會秘書張

永年昨日於網上投資者互動會議中表示，受國家有關節日減免路
費有關政策的影響，料2013年公司主營路費收入預計將會微跌。
副總經理劉俊杰於網上交流會中表示，因應今年經營形勢、政策
環境及公司的發展狀況，初步目標今年營業總收入達63億元（人
民幣，下同），經營成本及相關費用則控制在52億元以內。

料今年路費收入微跌

劉俊杰續指，集團將集中拓展收費路橋、城市運營、工程建
設、能源及文化傳媒，及金融投資五大業務，作為新盈利增長動

力。他透露，四川雅安市今年4月時發生七級大地震，成雅高速公
路因啟動應急機制，實行免費通行，除此之外，該公司轄下各高
速公路均未遭受損毀，但成雅高速已於6月9日全線恢復正常收費。

此外，張永年指，公司今年要投資修建遂廣及遂西兩條高速公
路，同時要支付部分成仁高速收尾工程的款項，料共需資金39億
元，同時亦投資仁壽縣城北新城的房地產項目。未來公司將會拓
展與主業相關的多元化業務，以尋求新的利潤增長動力。

關於公司估值情況時，張永年坦言，公司股價受二級立場多種
因素影響，認為相對公司的價值，目前的市值被低估，但現時並
未有回購計劃。

香港文匯報訊
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全球策略 歐美市場增長保一哥位

聯想搶市佔不打減價戰
香港文匯報訊（記者 卓建安、實習記者

任麒霖）雖然今年第二季度聯想集團（0992）

已成為全球個人電腦市場的一哥，但期內全

球個人電腦出貨量則下跌逾一成。聯想集團

董事長兼首席執行官楊元慶對此表示，隨

企業客戶在下半年會增加更換電腦，再加上

目前市場規模仍然龐大，該公司會繼續看好

個人電腦市場。

■聯想集團

董事長兼首

席執行官楊

元慶（左）

與首席財務

官黃偉明

（右）。
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■香港電訊商業客戶業務董事總經理陳紀新。
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領匯大總管一本「慳字經」
香港文匯報記者 蔡競文


